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香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）當地時間2023年10月27日，美國總統

拜登在白宮會見到訪的中共中央政治局委員、外交部長王毅。王毅表示，一個

中國原則和中美三個聯合公報是兩國關係最重要的政治基礎，必須排除干擾，

切實維護。中美要本着對世界、對歷史、對人民負責任態度，按照相互尊重、

和平共處、合作共贏三原則，推動中美關係真正穩下來、好起來。專家指出，

美方希望穩定和改善對華關係，但仍需落實到具體行動上，特別是要在台灣問

題上真正展現出誠意。

推動中美關係真正穩下來好起來
王毅晤拜登 切實落實兩國元首重要共識
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中國郵政《甲辰年》特種郵票
圖稿發布儀式27日在北京舉行。
《甲辰年》特種郵票由著名郵票
設計師王虎鳴設計，傳承了生肖
系列郵票的總體風格，取材扎
實、立意吉祥。郵票一套兩枚，
第一枚名為「天龍行健」，第二
枚名為「辰龍獻瑞」。

《甲辰年》特種郵票圖稿發布

薄扶林水塘是香港第一個水
塘。在開埠初期，香港市民食水
來源主要來自附近的山澗溪流或
自行開鑿的地下水井。隨着城市
發展，人口急劇膨脹，這些較為
原始的供水方法開始不勝負荷，
且井水易受污染，為開拓水源，
政府建造薄扶林水塘，於1863年
竣工，成為香港首座儲水庫。
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時光倒流

據外交部網站消息，王毅首先轉達習近平
主席對拜登總統的問候，表示此次訪問

的目的就是同美方溝通，切實落實兩國元首重
要共識，在重返巴厘島基礎上，面向舊金山，
推動中美關係止跌企穩，盡快回到健康穩定發
展軌道。
王毅表示，一個中國原則和中美三個聯合公
報是兩國關係最重要的政治基礎，必須排除干
擾，切實維護。中方重視美方希望穩定和改善
對華關係。我們要本着對世界、對歷史、對人
民負責任態度，按照習近平主席提出的相互尊
重、和平共處、合作共贏三原則，推動中美關
係真正穩下來、好起來，這不僅符合兩國和兩
國人民根本利益，也是國際社會的共同期待。
拜登向習近平主席致以問候，闡述了重視對

華關係的立場，表示美方願同中方保持溝通，
共同應對全球性挑戰。

專家：美必須在台灣問題上展現誠意
北京大學國際關係學院教授、北京大學美國

研究中心主任王勇向香港文匯報表示，王毅此
次美國之行是在中美關係關鍵歷史時刻對美國
的一次重要訪問，下一步中美關係朝哪個方向
發展，取決於當下中美共同的努力。
王勇指出，當前國際大變局加劇發展，中美

作為大國能否合作管理競爭，為世界帶來和平
與穩定，正面臨非常重要的考驗，美國方面表
現出來的希望穩定和改善對華關係的意願十分
強烈，但美國方面最終還是需要將這種意願體
現在對中國的具體行動上。
在與拜登的會見中，王毅表示，一個中國原

則和中美三個聯合公報是兩國關係最重要的政
治基礎，必須排除干擾，切實維護。對此，王
勇分析指出，中美關係是全球最重要的雙邊關
係之一，而中美關係中最核心、最敏感的問題
就是台灣問題，這關係到中國的主權和領土完
整，關係到美國是否能夠切實履行對中國和國
際社會的承諾。

王勇稱，一個中國原則絕非是在一個中國的
框架之下夾帶美國的「私貨」，更不是要利用
台灣問題遏制中國的發展。王勇警告，美國一
些勢力正在推動美國的對台政策，朝着掏空中
美關係基礎的方向發展，這使得中美關係正在
邁向一個非常危險的境地。他說，美國必須在
台灣問題上展現出誠意。

三天美國行與美進行了有效溝通
不過，王勇同時表示，中美仍然具有很多共

同的利益，中美完全可以在這些共同利益以及
對地區和國際社會和平和發展的特殊責任基礎
之上，將中美關係推向進一步穩定發展的軌
道，為中美兩國領導人下月可能在舊金山舉行
的會晤奠定更加堅實的基礎。
訪美期間，王毅還同美國國務卿布林肯舉行
兩輪會談，同美國總統國家安全事務助理沙利
文進行了戰略溝通。
在王勇看來，王毅為期三天的美國之行，與

美方進行了有效的溝通，傳達了中方對於穩定
和改善中美關係的基本看法，加強了美方對於
台灣問題敏感性的意識，對於中美雙方進一步
找到未來兩國關係健康發展的方向作出了重要
貢獻。

香港文匯報訊據新華社報道，當地時間10
月27日，中共中央政治局委員、中央外辦主
任王毅在華盛頓會見美國總統國家安全事務
助理沙利文。
雙方就中美關係、兩國高層交往及巴以衝
突等共同關心的國際地區問題進行了實質
性、建設性戰略溝通。
雙方同意，為實現兩國元首舊金山會晤共

同努力。
王毅指出，台海和平穩定面臨的最大威脅

是「台獨」，中美關係面臨的最大挑戰也是
「台獨」，必須堅決加以反對，並體現在具
體政策和行動上。
王毅還闡述了中方在南海問題上的嚴正立

場。
雙方同意繼續保持戰略溝通。

香港文匯報訊據外交部消息，當地時間2023
年10月28日，中共中央政治局委員、外交部長
王毅在華盛頓同美國戰略界人士舉行座談。
王毅表示，此次訪美期間，中美雙方本着平
等和相互尊重的態度，就共同關心的諸多問題
進行了深入、建設性、實質性戰略溝通，共同
發出了穩定和改善中美關係的積極信號。儘管
中美之間還存在各種分歧矛盾，仍有許多問題
需要解決，但雙方都認為，中美兩個大國保持
對話是有益而且必要的。雙方都希望中美關係
盡快穩下來，爭取好起來。雙方都同意朝着實
現舊金山（三藩市）元首會晤共同努力。同

時，「通往舊金山」不會是一馬平川，不能靠
「自動駕駛」。為此，雙方要切實「重回巴厘
島」，把兩國元首的共識真正落到實處，排除
干擾，克服障礙，增進共識，積累成果。
與會人員表示，穩定的美中關係符合雙方利
益。美中合作在解決國際和地區熱點問題中曾
經並將繼續發揮關鍵作用。美國戰略界不贊同
「美中接觸失敗論」，支持雙方重啟各領域對
話，推進經貿科技合作，便利人員往來，通過
深入溝通增進了解，防止誤解誤判。面對地緣
衝突和世界失序，美中有必要加強溝通，共同
應對全球性挑戰。

王毅：「通往舊金山」不會是一馬平川

會見沙利文強調中美關係最大挑戰是「台獨」

◆10月27日，美國總統拜登在白宮會見到訪的中共中央政治局委員、外交部長王毅。
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◆10月27日，中
共中央政治局委
員、中央外辦主
任王毅在華盛頓
會見美國總統國
家安全事務助理
沙利文。新華社

香港文匯報訊 香港特區
行政長官李家超對於國務
院原總理李克強不幸逝世
深表哀悼，並向他的家人
致以深切慰問。
李家超28日出席電台節
目後向傳媒表示，原總理
李克強先生非常關心香
港，每次他談及香港都表
示很關切，亦對香港市民
很關懷。「他強調我們要
全面準確、堅定不移貫徹
『一國兩制』、『港人治
港』、高度自治的方針，
以維護憲法和基本法所確
定香港的憲制秩序。我們
要落實『愛國者治港』原
則，以及要發展經濟、改
善民生，維持香港的長期
繁榮穩定。」
李 家 超 說 ， 17 個 月

前，即去年 5 月 30 日，
他在北京由時任總理李
克強先生親手頒發《國
務院令》，任命他為香
港特別行政區第六任行
政長官。「對於原總理
李克強先生的逝世，我
心情是沉重的。」他表
示，相信中央會適時公布
有關李克強先生的追悼安
排細節，會密切留意相關
公布。「我們會按照宣布
作出適當的安排。」

香
港
特
首
：
對
李
克
強
不
幸
逝
世
深
表
哀
悼

◆香港特區行政長官李家
超 香港新聞處

過山車追尾8傷 深歡樂谷閉園整改
香港文匯報訊 綜合報道，10月27日晚6點半
左右，深圳歡樂谷景區過山車「雪域雄鷹」項目
發生車輛碰撞，造成8人受傷。深圳歡樂谷發布
情況通告稱，於10月28日至29日周末閉園兩
天、暫停營業，傷者「已送往醫院治療，情況平
穩，均無生命危險」。
目前，深圳市相關部門已成立聯合調查組，責

令歡樂谷景區於10月28日起進行閉園整改，全
面配合調查組對事故原因和責任進行深入調查。
接下來，聯合調查組將依法依規對責任單位和人
員進行調查處理，並對全區旅遊景區景點、特種
設備安全開展隱患排查整治。

園區進行全面設備檢測
深圳歡樂谷發布的通告中顯示：事發原因正在

調查中，該設備已停止運營，園區將進一步對園
區所有設備進行全面檢測。記者詢問保安得知，
目前景區通知閉園兩天，但10月30日下周一是
否開園暫時還未收到通知。
出現事故的項目「雪域雄鷹」是深圳歡樂谷中

一項彈射式過山車類遊戲項目，以2億元人民幣
巨資打造，其最高點達60米，軌道長度達887
米，運行時速可達135千米每小時，一次可載客
24名。它是目前全國已建成最高，最長的彈射式
過山車之一，也是園區內的熱門遊玩項目，節假
日經常需排隊1至2個小時。「坐上過山車後，會
被彈射到最高點，然後高速垂直跌落，後面還有
高空『S』形扭轉，側傾90度斜拋和側旋。太刺

激了！我坐過一次後就再也不敢坐了！」有遊客
向記者回憶以前乘坐經歷時表示。

三家醫院連夜搶救傷者
深圳歡樂谷景區「雪域雄鷹」項目發生車輛碰

撞事故後，多名受傷遊客被迅速送往香港大學深
圳醫院、深圳華僑醫院以及南山區人民醫院進行
緊急治療。港大深圳醫院相關人士接受香港文匯
報記者查詢時答覆，目前就醫傷者情況平穩，均
無生命危險。

根據現場親歷者描述，此
次「雪域雄鷹」過山車事故
發生於正在運行的一輛車彈
射時由於種種原因動力不

足，沒有衝過最高點而倒滑，回撞到此前已到
站、正在下遊客的前一輛車。「深圳歡樂谷這
款過山車項目設計的就是雙列車，一輛車出站
以後開始提升，另一列車是在站台等候。據我
們分析這次事故，前車應該是提升到最高點以
後，防倒裝置沒有發生作用，正好後面這個車
出來以後就發生追尾了。」有設備廠家分析，
此次事件或是因過山車安全措施失靈，防倒裝
置沒有發生作用而引起。

有專家提醒，除了園區方的責任外，遊客的
安全意識也十分重要。遊樂場中大型遊樂設備
因刺激、驚險、酣暢淋漓，一直受到年輕人的
喜愛。

在遊玩過程中，遊客應該注意自身安全，遵
守景區規定和操作規程，不隨意觸碰或使用不
熟悉的遊樂設施。遊玩前要確認《特種設備使
用標誌》，仔細認真閱讀乘客須知，對自身身
體情況要量力而為。對於設備突發事故，盡量
保持冷靜，等待工作人員進行處理，待事故解
決後，還要做好維權工作，維護消費者自身權
益。

◆香港文匯報記者胡永愛深圳報道

香港文匯報訊 為繼續擴大野外朱䴉種群數量
及分布範圍，近日，在江蘇鹽城濕地珍禽國家級
自然保護區，20隻國家一級保護動物朱䴉正式放
歸，這是朱䴉首次在中國東部沿海濕地野化放
歸。
放歸的20隻朱䴉是保護區今年6月從浙江德清
引進，保護區通過建設濱海濕地鹽城朱䴉野化基
地、模擬濱海潮間帶濕地生態環境、開展食物轉

換和野化訓練等方式逐步恢復朱䴉在濱海灘塗覓
食的習性。
朱䴉是中國一級重點保護的世界瀕危鳥類，有

着「東方寶石」的美譽，這次野化放飛朱䴉將使
朱䴉的分布區域從內陸擴展到更廣闊的濱海地
區，提高朱䴉對不同生態環境的適應性，朱䴉的
遺傳多樣性也將得到提高，進一步增強其適應環
境和生存繁衍的能力。

國寶朱䴉首次野化放歸

◆朱䴉放歸現場。 網上圖片

雙列車設計 防倒裝置疑失靈

◆事故中傷者正等
候救治。 視頻截圖




